



Hell und freundlich zeigt sich das Bürgerbüro im Erdgeschoss.

Fotos: Heidrun Mühle

# Barrierefrei durchs Haus

## Umbau und Erweiterung des Rathauses sind abgeschlossen

■ Von Heidrun Mühle

**Rahden (WB).** Schluss mit unübersichtlicher Gebäudestruktur und mit Problemen für Menschen mit Behinderung. Barrierefreiheit ist das Stichwort: Das Rahdener Rathaus ist ab sofort für Menschen mit Handicap in allen Etagen zugänglich.

Ein Plattform-Lifter ermöglicht auch die Teilnahme an Rats- und Ausschusssitzungen im Bürger-saal im zweiten Obergeschoss.

Sowieso wartet das Verwaltungsgebäude nach dem Umbau mit vielen Neuerungen auf. Der Sitzungssaal wurde vergrößert, die veralteten sanitären Einrichtungen erneuert, der Brandschutz

verbessert. Insgesamt wurde die Nutzfläche von 690 auf 1740 Quadratmeter erhöht. Die Erweiterung erfolgte in massiver Bauweise, die Aufstockung durch einen kombinierten Stahl-Holz-bau. Im Erdgeschoss wurde ein Bürgerbüro zur Serviceverbesserung eingerichtet.

Eine neu installierte Photovoltaikanlage, die eine Wärmepumpe unterstützt, beheizt das Gebäude nachhaltig. Die Außenanlagen wurden mit 2,6 Meter breiten Einstellplätzen zum verbesserten Einparken und mit Pflanzen und Rasenflächen als Versiegelungsfläche hergerichtet.

Der Bau erfolgte über drei Bauabschnitte und ist jetzt bis auf wenige Restarbeiten abgeschlossen. Rund 2,69 Millionen Euro ließ sich die Stadt die dringend notwendige Sanierung und Erweiterung

kosten. Mit 951.000 Euro bezuschusste das Land die Kosten im Rahmen der Innenstadtsanierung.

Mit einem Tag der offenen Tür soll das Rathaus, laut Bürgermeis-

ter Bert Honsel, im Frühjahr 2018 der breiten Öffentlichkeit präsentiert werden. „Bis dahin wird alles komplett fertig sein“, ist sich Rahdens Verwaltungschef sicher.



Bürgermeister Bert Honsel im neuen Plattform-Lifter.



Obersichtliche Tafeln helfen bei der Orientierung.



Der Fraktionsraum ist hell dank großer Fenster. Hier lässt sich gut arbeiten, finden Manfred Cording und Dieter Drunagel.



Das behindertengerechte WC im Erdgeschoss verfügt über spezielle Türen, die besonders für Rollstuhlfahrer einfach zu bedienen sind.